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牧场深处有远亲
深入践行群众路线 加力深化群众工作

扎实开展党的群众路线教育实践活动
深入践行群众路线 加力深化群众工作

扎实开展党的群众路线教育实践活动

■耿冉川报记者陈建兵

巍巍雪山，青青草原，初升的太阳将康巴
大地映红。

蓝蓝的天空下，溪流静静流淌，似乎在诉
说着对一个心系藏区群众的好干部的深切怀
念与追思……

他是一个怎样的干部？ 为什么会有这么
多普通百姓对他如此难舍？ 毕世祥的人生有
着怎样动人的乐章？

攻坚者：
甘孜松茸外销实现“零”的突破
毕世祥的人生与挑战密不可分，他总是以

超强的毅力和加倍的付出攻坚破难，跨障突围。
1993 年 ，我省首次把进出口经营权交

给 甘 孜 、阿 坝 、凉 山 三 州 ，三 州 与 川 内 9
家具有进出口资质的公司组成 “9+3 ”松
联体 ，组织运作松茸对外贸易 。 这对出口
贸易为零的甘孜州来说无疑是个巨大机
会 ：甘孜州的松茸终于有机会走出国门 、
跻身国际市场 。

可是，当时以“木头财政”为主的甘孜州
却找不出一个具有专业外贸知识和经验的干
部，怎么去和外商谈生意？

甘孜州决策层决定任命刚接手州外贸局
工作的毕世祥为甘孜州松联体负责人。 这很
有些“赶鸭子上架”：从学校教师、团委书记等
岗位上一路走过来， 此时的毕世祥对外贸也
是一个门外汉。

对于组织决定，毕世祥坚决服从。
搞好外贸，语言是第一个关口。 一直坚持

自学英语的毕世祥，钻研中国日报英文版，刻
苦练习英语口语，英语水平不断提升。 当时谁
也没想到，他这个自学外语的民族干部，会在

外贸这一陌生领域大显身手。
利用一切业余时间学习经贸、金融、管理

等相关专业知识，毕世祥率队闯东京、大阪和
广岛，开展市场调查，一个月后完成厚厚一本
日本市场调研报告———甘孜州的松茸凭借
“首单和尾单一个评价， 首单和尾单一个质
量”的质量保证，迅速打开海外市场。 “他的英
语好，不需要翻译，谈成业务都很顺利。 ”与他
共事的郎加说，当第一笔订单合同签订、第一
批松茸装箱发往日本时， 疲惫不堪的毕世祥
露出了欣慰的笑容。 甘孜州自营出口创汇终
于实现“零”的突破！

日本市场的成功开拓， 不仅让甘孜州的
松茸价格攀升到 400-500 元/公斤， 更给当地
农牧民群众上了一堂生动的商品经济大课。
今天， 甘孜州的松茸已成为当地群众增收致
富的主打农副产品。

知心人：
倾听回应最基层的声音
毕世祥生前一直有个信念， 那就是把群

众放在心中最重要的地方， 把牧民的疾苦当
作自己的疾苦，同悲同乐。

2010 年 5 月， 州政府办公室工作人员张
建国在石渠见证了这个好脾气领导的一次“发
怒”。 玉树地震后石渠面临灾后重建，毕世祥冒
着飞石、滑坡的危险，一路急行军来到正科乡。了
解到援建建材还未运到， 重建房屋进度受影响
时，他温和的面容变得凝重，厉声责问：“群众还
等着早日住进温暖的房屋，我们有没有考虑他
们的感受？为什么不就地取材，先从山岩上取石
头，先准备起基础材料，加快工期，老百姓等不
起啊……”离开正科乡时，毕世祥仍难平复情
绪，一再叮嘱当地干部要设身处地多为群众着
想，想方设法加快重建进程。 （下转第二版）
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本报讯（陈建兵）已经持续两年时间的我州
三年交通集中攻坚将在今年收官。3 月 16 日，记
者从我州交通运输局获悉， 今年我州将力争完
成投资 100 亿元，在建重点项目完工 860 公里，
基本形成全州公路骨干网络体系。

州交通运输局局长冉义介绍， 去年该州完成
投资 102亿元，不仅让亚丁机场顺利通航，更在国
道等建设上完成在建交通重点项目里程 2100 公
里以上、路面工程 1018 公里，农村公路建设完成
通乡油路 256.9公里、通村公路 1134.6公里。

今年我州交通建设的目标， 是使路网结构
更加优化，路面舒适度和安全性全面提升。 到今
年年底，除得荣、乡城两县外，其余 16 个县通三
级以上等级公路， 基本形成全州公路骨干网络
体系；建设通乡油路 300 公里、通村公路 800 公
里； 建设完成索改桥 26 座、 农路公路安保 800
公里；开工建设县级客运站 4 个，建成乡（镇）村

客运站 66 个、村级招呼站 817 个，保障群众安
全方便出行。

此外， 今年内将建设完工国道 318 线东海
路（高尔寺山隧道全线贯通）、省道 216/217 线理
亚路、省道 215 线瓦九路等 8 条公路，完成国道
317 线俄岗路（老折山隧道除外）、甘君路等 7 个
公路主体工程， 加快推进国道 317 线雀儿山隧
道、榆磨路等 8 个项目建设，力争开工建设国道
318 线康定过境段、香格里拉镇俄初（经安叶）至
半岛公路、 海子山至桑堆乡磨房沟公路 3 个项
目，加快推进巴塘竹巴笼（西藏界）至得荣二龙
桥（云南界）、省道 216 线稻城亚丁至木里界、稻
城亚丁机场至格聂神山公路、 省道 217 线桑堆
（经乡城）至黑达村段、甘孜九龙至石棉、青海省
达日县（经石渠县城、洛须镇）至青海玉树巴塘
机场公路、道孚至二嘎里 （阿坝界 ）公路 、省道
211 线刷丹路 8 个项目前期工作。

我州再投 100亿元决战交通攻坚

■新京报记者 宋识径 闫欣雨 王荟

如果要问《康定情歌》和甘孜谁的名气更大，
估计不少人会选择前者。 作为《康定情歌》的诞生
地和康巴文化的发源地，我州在全国率先提出全
域旅游发展战略。 全国人大代表、州政府州长益
西达瓦日前在京接受《新京报》记者采访时激动
地说，“2013 年是我州旅游发展史上投入最大、
项目最多、营销最强的一年，全年接待游客 638
万人次，实现综合收入 63 亿元，增长 75%。 ”

“我来自一个没有雾霾的地方。 ”在今年的
全国两会上， 益西达瓦在审议报告时的发言一
开头就吸引了全场注意力。 如何保护这没有雾
霾的地方，让游客在“最后的香格里拉”寻找到
真正的蓝天，我州进行了种种尝试。

“得了黄金，破坏了生态”，这样的事情也曾发
生在我州。 益西达瓦说，“我们已经走过了这段路
了”，现在我们越来越明白生态保护的重要性，正在
建立健全一套严格的科学、有序、合法开采的矿产
资源开采审批办法，做到有序开发水电，有序开发
矿产。 去年一年，甘孜停掉了 300多个沙金矿。

【对话人物】
益西达瓦(全国人大代表、甘孜州政府州长)

用生态的观念设计和改变旅游方式
你把旅游仅仅当做产业了， 追求效益的时

候必定会带来破坏，旅游开发的强度越大，破坏
的程度也就越大。

记者： 你在审议报告时说，“恳请国家有关
部门尽快出台顶层设计的生态有偿使用和生态
补偿制度”，甘孜是把生态环境保护放到了一个

相当的高度。
益西达瓦： 我们现在必须要考虑到环保第

一，产业第二。 优化产业布局，怎么样以最小的
代价获取最大的利益， 这是一种新的生态经济
的发展模式，就是在生态承受能力之下，然后用
生态的观念，用系统工程开发的理念，去设计和
改变现有的生活、消费的方式。

我说要求国家顶层设计。 以后发展这个生
态经济，生态经济有三大特点：时间性，考虑它
的可持续发展，就是要留给子孙后代；空间性，
你自己的发展不能影响别人， 长江上游你得考
虑长江下游； 第三个就是效益性， 包括社会效
益、生态效益等等。

记者：这种观念下发展旅游，会有怎样的影响？
益西达瓦 ： 要用生态经济的观念去考虑

问题 ，否则 ，你把旅游仅仅当做产业了 ，那就
单纯追求产业 ， 追求这个效益的时候必定会
带来破坏 ，旅游开发的强度越大 ，破坏的程度
也就越大 。 比如门票问题 ，西湖 2005 年就取
消门票了 ，当时争论很大 ，认为没有门票政府
就没有收入 ， 最后算账 ，5000 万损失了 3000
万 ，换回来了 5 个亿 。 但是 ，我们现在多少地
方还在追求门票。

在我州，以前稻城亚丁这条沟里叫做“三张
嘴，八条腿”———三张嘴是骑马的人也就是游客
一张嘴，然后马一张嘴，还有牵马的人一张嘴，
然后加起来八条腿。 这一条沟环境容量有多大？
整个黄金周期间就是一股马粪味。 后来我们做
了限流措施，你感觉整个灵魂、心肺、眼睛都被
洗了一遍了。 （下转第二版）

“我来自一个没有雾霾的地方”
———全国人大代表、州政府州长益西达瓦畅谈做旅游就是做艺术

本报讯（本报记者）日前，全州国家安全人
民防线建设工作会议在康定召开，州委副书记、
政法委书记向秋出席会议并讲话。

向秋指出， 国家安全人民防线建设是主动
创稳的重要载体，是党的群众路线的具体体现，
各级国家安全领导小组要始终站在维护社会稳
定大局的高度，切实发挥人民防线的职能作用，
全面提升人民防线工作水平。

向秋强调，要始终把维护政治安全作为首要
任务，进一步增强忧患意识、大局意识和责任意
识。 各级各部门特别是国家安全人民防线组织要
时刻保持高度警惕，充分认识当前我州反分裂斗
争的复杂性、尖锐性和长期性，坚决克服麻痹思
想和侥幸心理，进一步增强维护国家安全和社会
政治稳定的责任感和使命感；“忠诚爱国、坚韧奋
进”， 是我们国家安全人民防线队伍必须秉承的

宗旨， 要不断强化人民防线队伍理想信念教育、
不断强化人民防线队伍专业化培训、不断提升队
伍综合素质和业务能力、不断强化人民防线队伍
监督管理，努力提升队伍政治敏锐性和政治鉴别
力， 进一步提高工作人员的自律意识和责任意
识； 党政干部特别是领导干部政治立场坚定与
否，直接关系到我们党的执政根基和国家安全的
正确方向。 各级相关部门要进一步健全完善和认
真落实副处级以上党政领导干部国家安全事项
审查，对审查出涉及国家安全问题的干部，坚决
不能提拔，坚决不能“带病提拔”，确保党政领导
干部队伍的纯洁性和先进性。

州国家安全人民防线建设工作领导小组成
员、各县县委书记、政法委书记、海螺沟景区管
理局局长、州综治委负责人以及各县“国安办”
主任参加会议。

本报讯（道宣） 3 月 13 日至 14 日，省委
党的群众路线教育实践活动督导组组长杨宝
黔一行在州委教育实践活动督导组组长董邓
康和道孚县委主要领导的陪同下， 采取实地
查看、听取汇报、座谈沟通、走访了解等形式，
深入八美镇机关、 八美镇雀儿村、 鲜水镇机
关、格西乡中心校、道孚花园新区、道孚敬老
院等地， 开展了为期两天的教育实践活动实
地调研督导工作。

3 月 14 日下午， 杨宝黔一行听取了道孚
县教育实践活动工作汇报。 汇报会上，州委常
委、秘书长、道孚县委书记徐芝文从道孚县存
在的突出问题、 教育实践活动工作思路等方
面作了汇报。 徐芝文指出，开展教育实践活动
要与解决道孚突出问题相结合， 与建强班子
带好队伍、巩固基层组织相结合，与“全年不
出大中事，小事可控”的目标相结合，与真心

真意为民办实事相结合， 确保教育实践活动
落到实处。

杨宝黔指出， 道孚县党的群众路线教育
实践活动总体方案操作性强， 问题查找准、
狠、深，工作思路明晰 、特色鲜明 ：一是坚持
领导带头。 活动开展之初，县级主要领导率
先垂范，强化责任担当，带头查找问题、带头
入户走访、带头制定方案、带头立行立改，形
成了上行下效的良好局面；二是坚持问题导
向。 道孚县把群众工作与维护稳定相结合，
创新开展 “千名干部下基层 、照镜子 、除隐
患 ”活动 ，改进了干部作风 ，密切了干群关
系 ，解决了群众实际困难 ；三是坚持务求实
效。 道孚县教育实践活动紧贴工作实际，创
新开展了“十大载体”、“三进三同” 等群众工
作， 八美教育实践活动与雀儿新村建设相结
合，包村干部“一岗多职”的做法紧贴群众生

产生活实际。 鲜水镇分类走访宣传的方式有
很强针对性和可操作性。

杨宝黔强调， 开展教育实践活动要分类
推进，从问题入手找方法，县级矛盾和乡镇矛
盾有差异、 普遍性矛盾和特殊性矛盾要区别
对待，要针对矛盾特点制定切实措施，要下大
力气创新可操作、易于普遍推广的好做法；开
展活动的目的，就是要让群众得到实惠，要不
断寻求群众易于接受、 喜闻乐见的方式开展
活动，在春耕生产、挖虫草、捡菌子等农忙时
期，尽量不要占用群众时间，要积极寻找群众
听得懂、看得懂、做得来的方式开展活动；我
们要充分宣传身边好的事和好的人， 大力弘
扬“菊美多吉”爱岗敬业、“小热登”爱心奉献
的精神，为广大干部树立鲜明的旗帜，让干部
职工自觉照镜子、找差距，不断转变作风，人
人争做“五好”干部。

忠诚爱国甘奉献 坚韧奋进创佳绩
全州国家安全人民防线建设工作会议在康召开

杨宝黔在道孚县调研督导教育实践活动时强调

坚持问题导向 务求取得实效

■本报评论员

当前，党的群众
路线教育实践活动
正在我州轰轰烈烈
展开，教育实践活动
能否出真招、见实效、开展好，关键就在于是否牢牢
把握和切实贯彻“照镜子、正衣冠、洗洗澡、治治病”
的总要求。 这四句话十二个字，概括起来就是自我
净化、自我完善、自我革新、自我提高。 说起来简洁
明了，但真正做到却不那么容易。

“照镜子”，就是要以党章为准明不足。 唐贞
观十七年，直言敢谏的魏征病逝。 唐太宗李世民
伤心泣诉：“夫，以铜为镜，可以正衣冠；以史为
镜，可以见兴替；以人为镜，可以知得失。魏征没，
朕亡一镜矣！”唐太宗“照镜子”之勇气，恰恰是我
们一些党员领导干部所缺乏的。 有的安于现状，
自我感觉良好，懒得照镜子；有的知错不改，明知
自己有问题，害怕照镜子；有的粉饰自身，只愿看
光鲜的一面，化妆后照镜子；有的喜欢拿镜子照
别人， 认为自己美的不得了， 人家都是丑八怪
……凡此种种怪状， 与共产党人的党性修养大
相径庭。 作为一名真正的共产党人，就应以党章
为“镜”，往实处照、往深处照、往细处照，纤毫毕
现地照出问题、照出差距、照出不足，自我净化加
以改进，以求“仰首无愧天地”。

“正衣冠”，就是要以为民为本端行为。孔子的
弟子曾参有言：“吾日三省吾身：为人谋而不忠乎？

与朋友交而不信乎？传不习乎？ ”可是，我们一些
党员领导干部不用说“日三省吾身”，恐怕月“三
省吾身”、年“三省吾身”都不愿去做。 “正衣冠”，
不是穿名牌服装、戴高档手表、坐豪华汽车，不是
一口官腔、一副官架、一身官威，不是走马观花下
基层、蜻蜓点水蹲乡村、来去匆匆搞调研。 “正衣
冠”，就是要把党性修养正一正、把党员义务理一
理、把党纪国法紧一紧，自我完善端正行为，勤正
衣冠防微杜渐，想民所想办民所需。

“洗洗澡”，就是要以务实为要保本色。 毛
泽东在《批评与自我批评》一文中写道：“房子
是应该经常打扫的，不打扫就会积满了灰尘；
脸是应该经常洗的，不洗也就会灰尘满面。 我
们同志的思想，我们党的工作，也会沾染灰尘
的，也应该打扫和洗涤。 ”开国领袖的谆谆教
导，言明了“洗洗澡”的深刻内涵。 批评和自我
批评，是党的“三大作风”之一，谁知却被一些
党员领导干部异化为 “表扬和自我表扬”“吹
捧和自我吹捧”，只求一团和气，不敢批评别
人；只求明哲保身，不愿自我批评。 根治这一
顽疾，就要以整风精神开展批评和自我批评，
“洗一洗”政治微生物的侵袭，“洗一洗”思想

上、行为上的灰尘，自
我革新务实求真 ，干
干净净做事、 清清白
白做人， 始终保持共
产党人政治本色。

“治治病”， 就是
要以清廉为节医风气。 孔子在《论语·子路第十
三》中明示：“其身正，不令而行；其身不正，虽
令不从。 ”对于党员领导干部来说，要做到“其
身正，不令而行”，就要自我提高防微杜渐，不
断增强反腐倡廉意识， 时时事事处处警钟长
鸣。 党的十八大报告强调，腐败“这个问题解决
不好， 就会对党造成致命伤害， 甚至亡党亡
国”。 这绝不是危言耸听，而是盛世危言。 对于
那些得了“享乐病”、“特权病”、“腐败病”的党
员领导干部，就要惩前毖后、治病救人，该吃药
的吃药，该动手术的动手术，切实从严治党。

问渠哪得清如许，为有源头活水来。 只要全
州每一位党员领导干部都能把党的群众路线教
育实践活动的总要求铭于心、见于行，以直面问
题的勇气、真转真改的态度，切实做到有则改之、
无则加勉，就一定能以良好的党风取信于民。

准确把握总体要求
———二论高标准高质量开展我州群众路线教育实践活动

他的人生乐章为民而鸣
———追记“实践党的群众路线优秀党员领导干部”毕世祥（中）
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本报讯（ 周前进）在第二批教育实
践活动中，我省将加大对后进基层党组
织整顿力度，着力解决领导班子能力不
足、服务场所不达标等问题，解决好联
系服务群众“最后一公里”问题。

根据省委组织部、省委党的群众路
线教育实践活动领导小组下发的《关于
在第二批教育实践活动中认真做好后
进基层党组织整顿提高工作的通知》，
此次整顿对象为新一轮 “三分类三升
级”中分类定级为后进、尚未转化的村
（社区）党组织，以及其他领域确定为需
要整顿的后进基层党组织。对换届选举
中存在拉票贿选等现象、村务居务财务
公开和民主管理混乱、社会治安问题和
信访矛盾纠纷集中的村（社区）党组织，

进行重点整顿。
整顿提高重点是选优配强党组织

领导班子特别是书记，党组织书记空缺
的全部选配到位，不能履行现职的尽快
调整，班子不健全的抓紧配齐。对村（社
区）党组织领导班子特别是书记能力不
足、 不能有效领导开展教育实践活动
的，从县乡机关选派得力党员干部担任
党组织书记或第一书记， 加强班子力
量，促进转化升级。

通知要求各级党组织要加大帮扶
支持力度，把村（社区）活动阵地和服务
场所建设作为帮扶支持的重点，着力解
决好村（社区）及其他基层党组织无集
中学习场所、无活动阵地以及服务场所
不达标的问题。 市、县党政领导班子成

员要选择不少于 1 个基础薄弱、情况复
杂、困难较多的基层党组织，作为重点
帮扶对象，帮助解决实际问题。 对后进
村（社区）等基层党组织，市县部门要采
取派驻工作组、选派党建指导员、结对
帮扶等方式，帮助整顿提高，每个后进
村（社区）应有 1 名以上干部驻村帮助
工作。 整顿工作不力的将进行问责。

结合换届后村（社区）干部集中培
训，从 3 月至 4 月上旬，我省将对基层
党组织书记进行一次 2 天以上的集中
培训， 重点培训开展教育实践活动、加
强群众工作、促进改革发展等内容。 市
（州）培训不少于 20%的村（社区）党组
织书记，县（市、区）对其余村（社区）党
组织书记进行培训。

我省下发通知要求做好后进基层党组织整顿提高工作

每个后进村至少派 1 名干部驻村帮扶


